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Aos doze dias do mês de março de dois mil e vinte e um, às 10h, na sala virtual na plataforma 1 
Zoom, reuniu-se o Colegiado do Departamento de Estudos Culturais e Mídia, em reunião 2 
presidida pelo chefe do departamento, Professor Emmanoel Ferreira. A reunião contou também 3 
com a presença dos seguintes membros do Colegiado: os docentes Afonso Albuquerque, 4 
Antônio Júnior, Ariane Holzbach, Ana Lucia Enne, Beatriz Polivanov, Benjamim Picado, 5 
Bruno Campanella, Carla Barros, Felipe Trotta, Juliana Gagliardi, Kleber Mendonça, Mayka 6 
Castellano, Marco Roxo, Paula Sibilia, Simone Sá, Thaiane Oliveira e Viktor Chagas, além, do 7 
técnico-administrativo Daniel Reis. Abrindo a reunião, o chefe de departamento apresentou os 8 
pontos de pauta a serem tratados: I. Informes. 1. Aprovação do parecer do pedido de 9 
progressão horizontal (Adjunto C, nível 1, para Adjunto C, nível 2), da professora 10 
Thaiane Oliveira; 2. Licença maternidade da Professora Beatriz Polivanov: informe sobre 11 
professor substituto + proposta de cobertura da docente durante licença; 3. Formação e 12 
aprovação de comissão eleitoral das eleições para chefia de departamento; 4. Indicação e 13 
aprovação de nomes para composição do colegiado de unidade; 5. Aprovação dos RADs 14 
2020.  15 
 16 
I. Informes: o professor Emmanoel Ferreira iniciou os informes passando a palavra à 17 
professora Mayka Castellano, que informou que a PROGRAD informou à coordenação de 18 
Estudos de Mídia que o DCE da UFF recebeu questionamento acerca do critério utilizado pelo 19 
curso de Estudos de Mídia para o desempate no processo de inscrição em disciplinas optativas, 20 
no caso de haver mais candidatos que vagas, e que o DCE levou esse questionamento à 21 
PROGRAD. A PROGRAD respondeu ao DCE que o curso de Estudos de Mídia utiliza o 22 
critério do CR (coeficiente de rendimento), e que o curso tem autonomia para decidir este tipo 23 
de critério. O professor Emmanoel Ferreira informou que na última reunião do Colegiado do 24 
Instituto de Arte e Comunicação Social, realizada em onze de março de dois mil e vinte um, foi 25 
aprovada a comissão responsável pela condução do processo eleitoral de escolha dos novos 26 
representantes do Colegiado da Unidade. Em seguida, agradeceu às professoras Beatriz 27 
Polivanov e Thaiane Oliveira que se voluntariaram para fazer parte da comissão eleitoral do 28 
IACS. Thaiane Oliveira como membro titular e Beatriz Polivanov como suplente. O professor 29 
Emmanoel informou, ainda, que a comissão eleitoral será formada por seis professores, quatro 30 
titulares e dois suplentes: os nomes indicados para a comissão eleitoral, pelos departamentos, 31 
foram: Marielle Barros de Moraes/GCI; Anderson de Almeida Cano Ortiz/GCO, Thaiane 32 
Oliveira/GEC, Fabián Nunez/GCV; Gilberto Gouma/GAT (suplente); Beatriz Polivanov/GEC 33 
(suplente). O professor Emmanoel Ferreira informou que se voluntariou para fazer parte da 34 
Comissão de Assessoramento de Pesquisa vinculada à Pró-Reitoria de Pesquisa, Pós-35 
Graduação e Inovação – PROPPI/UFF. Participou de uma reunião na PROPPI onde foram 36 
definidas as novas coordenações de área e fará parte da coordenação de CSA junto com as 37 
professoras Karla Godoy (Nutrição) e Fernanda Almeida (Direito/Macaé). Já houve uma 38 
primeira reunião para fechar o edital PIBIC 2021/2022, e o professor Emmanoel pediu aos 39 
docentes do departamento que enviassem sugestões para serem levadas à coordenação de 40 
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pesquisa. Tendo finalizado os informes, o professor Emmanoel Ferreira iniciou os pontos de 41 
pauta, nesta sequência: 42 
 43 
1. Aprovação do parecer do pedido de progressão horizontal (Adjunto C, nível 1, para 44 
Adjunto C, nível 2), da professora Thaiane Oliveira. Dando início ao primeiro ponto de 45 
pauta, o professor Emmanoel agradeceu à comissão de progressão do departamento de Estudos 46 
Culturais e Mídia, formada pelas professoras Simone Pereira, Ana Enne e Benjamin Picado, 47 
pelo esforço e excelente trabalho realizado no processo de avaliação do pedido de progressão 48 
da docente Thaiane Oliveira. Em seguida, o professor Emmanoel leu o parecer da comissão, 49 
que aprovou a progressão da docente. Em seguida, o professor Emmanoel encaminhou o 50 
parecer da comissão para votação da plenária. Após consulta pública, a plenária decidiu pela 51 
APROVAÇÃO do pedido de progressão da docente Thaiane Oliveira, de Adjunto I-C para 52 
Adjunto II-C. 53 
 54 
2.  Licença maternidade da Professora Beatriz Polivanov: informe sobre professor 55 
substituto + proposta de cobertura da docente durante licença. Dando início ao segundo 56 
ponto de pauta o professor Emmanoel informou que entrou em contato com o setor de contração 57 
de professores substitutos da UFF para verificar a possibilidade de contração de professor 58 
substituto no caso de licença maternidade. O professor Emmanoel explicou que, segundo tal 59 
setor, existe a possibilidade de contratação, mas que o processo para seleção de professor 60 
substituto, neste caso específico, só pode ser aberto após o início da licença maternidade. 61 
Também neste caso, o contrato do professor substituto teria duração equivalente ao afastamento 62 
da docente, cuja previsão é em torno de seis meses. O professor Emmanoel informou ainda que, 63 
em seu ponto de vista, os trâmites do concurso acabariam por encurtar a duração do contrato 64 
para menos dos seis meses inicialmente previstos. Lembrou ainda que a contração dos 65 
professores substitutos Juliana Gagliardi e Rafael Barbosa foi demorada e complicada, devido 66 
à situação causada pela pandemia de COVID-19. Disse ainda que, em seu ponto de vista, não 67 
seria interessante iniciar processo de contratação de professor substituto para a docente Beatriz 68 
Polivanov, pois a duração do contrato do professor contratado seria muito curta. O professor 69 
Emmanoel fez então a seguinte sugestão de cobertura da professora Beatriz Polivanov, durante 70 
sua licença – sugestão essa já acordada anteriormente com a docente: dois orientandos da 71 
professora Beatriz Polivanov, do PPGCOM, ficariam responsáveis por suas disciplinas 72 
optativas enquanto durasse seu afastamento; além disso, a professora Thaiane Oliveira ficaria 73 
responsável por ministrar a disciplina de metodologia de pesquisa, atualmente ministrada pela 74 
professora Beatriz. Em seguida, o professor Emmanoel passou a palavra à professora Beatriz, 75 
que explicou em detalhes a temporalidade de seu afastamento. A professora Beatriz ressaltou 76 
que o período de licença deverá durar o equivalente a dois períodos letivos, devido à 77 
temporalidade específica do calendário escolar 2021 da UFF, em razão da pandemia de 78 
COVID-19. A professora Beatriz informou aos presentes que, em caso de aprovação de sua 79 
substituição nas disciplinas optativas por seus orientandos, o planejamento de tais disciplinas 80 
estará devidamente elaborado. Em seguida, a professora Beatriz agradeceu à professora Thaiane 81 
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oliveira por ter concordado em ministrar a disciplina Metodologia de Pesquisa durante seu 82 
afastamento. Em seguida, o professor Emmanoel passou a palavra ao professor Afonso 83 
Albuquerque, que disse que ainda que o tempo de contrato do professor substituto fosse de seis 84 
meses ou menos, seria importante para o GEC que tal concurso fosse realizado, para que o 85 
departamento tivesse um quadro de professores substitutos aprovados em seleção, para atuações 86 
futuras em caso de afastamentos de outros docentes, fato que se avista na programação do 87 
departamento. Disse ainda que o GEC não tem problemas em relação a escassez de disciplinas, 88 
mas que de todo modo seria de interesse do departamento contar com professores substitutos 89 
em caso de afastamentos de seus docentes, não importando a natureza de tais afastamentos. Em 90 
seguida, o professor Emmanoel pediu a palavra e falou se sua preocupação em relação à 91 
classificação dos candidatos de um concurso para substituição da professora Beatriz Polivanov, 92 
já que provavelmente o primeiro colocado seria contratado por um curto período de tempo, ao 93 
que os demais colocados, caso fossem contratados em substituição de afastamentos de docentes 94 
para realização de pós-doutorado, seriam contratados por um período maior (provavelmente de 95 
um ano), sendo com isso beneficiados em relação à primeira colocação. Em seguida, o professor 96 
Emmanoel passou a palavra ao professor Kleber Mendonça, que disse concordar com a 97 
proposta do professor Afonso, qual seja, de solicitação de concurso para professor substituto 98 
devido ao afastamento da professora Beatriz Polivanov. Disse que isto facilitaria e aceleraria 99 
futuros trâmites de contratação de professores substitutos devido a afastamentos docentes para 100 
pós-doutorado, evitando-se assim a necessidade de realização de novos concursos a cada 101 
afastamento docente. Informou ainda que a validade de qualquer concurso para professor 102 
substituto é de um ano, prorrogável por mais um ano. Em seguida, o professor Emmanoel 103 
passou a palavra ao professor Benjamim Picado, que lembrou que é preciso atenção quanto à 104 
definição das áreas do próximo concurso para professor substituto, para que seja possível 105 
atender demandas futuras nas diversas áreas de atuação dos docentes do departamento. Em 106 
seguida, o professor Emmanoel passou a palavra ao professor Bruno Campanella, que disse que 107 
não achava ético que o departamento soubesse de antemão que o primeiro colocado no concurso 108 
teria contrato de trabalho por tempo inferior aos demais candidatos e ainda assim prosseguisse 109 
com o processo seletivo e de contratação. Questionou ainda se esse fato seria comunicado aos 110 
candidatos antes da realização do concurso, ao que o professor Afonso comentou que a solução 111 
para isto seria comunicar aos candidatos no momento da inscrição no processo seletivo, e que 112 
desta forma o departamento estaria sendo ético. Por fim, o professor Emmanoel encaminha para 113 
votação a decisão de se solicitar concurso para substituição da professora Beatriz Polivanov, 114 
com a possibilidade de aprovação de mais de um candidato. Após consulta pública, a plenária 115 
decidiu pela APROVAÇÃO da realização de concurso para professor substituto, visando à 116 
substituição da professora Beatriz Polivanov durante seu afastamento devido à licença 117 
maternidade. Em seguida, o professor Emmanoel Ferreira disse que colocaria como ponto de 118 
pauta da próxima reunião do GEC as decisões relativas a este concurso, como escolha de área, 119 
definição de banca, entre outros assuntos. 120 
 121 
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3.Formação e aprovação de comissão eleitoral das eleições para chefia de departamento. 122 
Dando início ao terceiro ponto de pauta o professor Emmanoel relembrou o processo que o 123 
levou até o atual cargo de chefe pro tempore do GEC e que com a aprovação das eleições online 124 
pela UFF, era importante que a eleição para a chefia ocorresse tão logo quanto possível. 125 
Comunicou que caso não houvesse desejo de outros colegas à candidatura ao cargo de chefe de 126 
departamento do GEC, ele se colocaria como candidato, tendo a professora Paula Sibilia como 127 
candidata ao cargo de vice chefe de departamento, compondo assim a chapa candidata. Em 128 
seguida, lembrou que já existe uma comissão de eleição formada no ano de 2020 e que caso a 129 
chapa formada por ele (Emmanoel) e Paula Sibilia fosse aprovada, haveria a necessidade de 130 
formação de nova comissão eleitoral, já que ele, professor Emmanoel, está na atual comissão. 131 
Informou que a comissão é formada por dois docentes, um discente e um técnico-132 
administrativo. Em seguida, abriu para inscrição dos docentes, para discutir o ponto de pauta. 133 
A professora Carla Barros pediu a palavra, manifestando seu apoio à chapa Emmanoel e Paula. 134 
Em seguida, o professor Kleber Mendonça pediu a palavra, manifestando seu apoio à chapa 135 
Emmanoel e Paula, ressaltando ainda a dificuldade atual dos diversos departamentos da UFF 136 
para se conciliar a parte administrativa com a parte acadêmica. A professora Beatriz Polivanov 137 
pediu a palavra, também manifestando seu apoio à chapa Emmanoel e Paula. Solicitou ainda 138 
que não fizesse parte da nova comissão eleitoral, já que está atualmente em outras comissões 139 
eleitorais da UFF. A professora Simone Sá também manifestou seu apoio à chapa. Em seguida, 140 
o professor Emmanoel solicitou voluntários para a composição da comissão eleitoral. Após 141 
debate entre os presentes, foi sugerido que a comissão fosse composta pelos docentes Carla 142 
Barros (Presidente) e Bruno Campanella; pelo técnico-administrativo Daniel Reis, e pelo 143 
discente Jeferson Roza. Após consulta pública, a plenária decidiu pela APROVAÇÃO da 144 
comissão eleitoral para chefia de departamento (GEC), sendo composta pelos docentes Carla 145 
Barros (Presidente) e Bruno Campanella; pelo técnico-administrativo Daniel Reis, e pelo 146 
discente Jeferson Roza. 147 
 148 
4. Indicação e aprovação de nomes para composição do colegiado de unidade. Dando início 149 
ao quarto ponto de pauta o professor Emmanoel informou que é necessário que o GEC indique 150 
quatro docentes para serem os representantes do GEC no colegiado de unidade (IACS), sendo 151 
dois docentes titulares e dois suplentes. Informou que os atuais membros são: Bruno 152 
Campanella e Antônio Junior (titulares) e Beatriz Polivanov e Carla Barros (suplentes). Em 153 
seguida, agradeceu publicamente aos atuais membros pela atuação no colegiado de unidade ao 154 
longo dos últimos anos, passando então a palavra aos atuais membros, caso quisessem se 155 
manifestar. Passou então a palavra ao professor Antônio Junior, que comentou sobre sua 156 
atuação no colegiado de unidade, ressaltando a importância estratégica desta participação, em 157 
termos de posicionamento do departamento no âmbito do instituto. Em seguida o professor 158 
Antônio informou que não desejaria continuar no colegiado de unidade, por motivos de ordem 159 
pessoal, desejando ainda boa sorte aos novos membros. Em seguida o professor Emmanoel 160 
tomou a palavra, agradecendo novamente ao professor Antônio Junior pela sua atuação como 161 
representante do GEC no colegiado de unidade ao longo dos últimos anos, ressaltando como 162 
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sua vasta experiência na UFF foi de fundamental importância para a representatividade do GEC 163 
naquele colegiado. Em seguida o professor Bruno Campanella pediu a palavra, reforçando os 164 
agradecimentos ao professor Antônio Junior, enfatizando também que o professor Antônio é 165 
uma das vozes mais respeitadas no colegiado do IACS, assim como uma pessoa fundamental a 166 
interlocução do GEC com instituto. Informou ainda que já está há sete anos como representante 167 
do GEC naquele colegiado, e que também não teria o desejo de dele se manter como membro. 168 
Afirmou ainda que achava importante a presença do professor Emmanoel Ferreira como 169 
representante do GEC no colegiado de unidade, pois acredita que a presença do chefe de 170 
departamento em tal colegiado é importante e estratégica. Em seguida, o professor Kleber pediu 171 
a palavra, também agradecendo ao professor Antônio Junior pela sua atuação no colegiado de 172 
unidade, propondo que Antônio Junior continuasse como membro. Ressaltou ainda a atuação 173 
democrática de Antônio Junior, seu espírito de extremo cuidado com o serviço público, seu 174 
repeito pelos técnicos do instituto. Em seguida o professor Emmanoel tomou a palavra, 175 
concordando com a indicação de Antônio Junior para se manter como membro do colegiado de 176 
unidade, mas ressaltando que já sabia da decisão de Antônio de não continuar como membro 177 
daquele colegiado, pelos motivos expostos. Em seguida o professor Emmanoel passou a palavra 178 
à professora Carla Barros, que agradeceu a participação dos atuais membros do colegiado, em 179 
especial a Antônio Junior. Disse ainda que via como fundamental a indicação do professor 180 
Emmanoel para ser um dos membros do colegiado de unidade. Por fim, informou que também 181 
não desejaria continuar como membro do colegiado de unidade do IACS. Em seguida o 182 
professor Emmanoel passou a palavra à professora Beatriz Polivanov, que agradeceu também 183 
aos atuais membros do colegiado de unidade, em especial ao professor Antônio Junior, 184 
ressaltando o quão fundamental é sua presença em nosso departamento e no IACS, afirmando 185 
ser uma inspiração e uma voz importantíssima no instituto. Por fim, informou que também não 186 
desejaria continuar como membro do colegiado de unidade do IACS. Em seguida a professora 187 
Simone Sá pediu a palavra, agradecendo aos atuais membros do colegiado de unidade – em 188 
especial ao professor Antônio Junior – pela sua atuação ao longo dos últimos anos, e que em 189 
face ao desejo dos atuais membros de não mais continuarem naquele colegiado, gostaria de 190 
indicar o nome do professor Benjamim Picado como um dos membros titulares do GEC no 191 
colegiado do IACS. Em seguida o professor Benjamim pediu a palavra e agradeceu à indicação 192 
feita pela professora Simone, afirmando que aceitaria a indicação. Em seguida, o professor 193 
Antônio Junior pediu a palavra e sugeriu que o professor Emmanoel Ferreira não se 194 
candidatasse a fazer parte do colegiado de unidade, pois acredita que sua posição como chefe 195 
de departamento já seria suficiente em relação às demandas de tal colegiado, podendo assim ter 196 
outros membros como titulares naquele colegiado. Em seguida o professor Kleber Mendonça 197 
pediu a palavra e disse que discordava da posição do professor Antônio Junior, pois era a favor 198 
de que o chefe de departamento fosse naturalmente um dos representantes do departamento no 199 
colegiado de unidade, indicando ainda que achava importante a candidatura do atual chefe, 200 
professor Emmanoel Ferreira, pois assim o chefe de departamento teria direito a voto no 201 
colegiado de unidade, sendo isto fundamental para sua interlocução com a direção da unidade. 202 
Benjamin. Em seguida, o professor Emmanoel Ferreira abriu a plenária para discussão e 203 
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indicação de nomes para compor a representação do GEC no colegiado do IACS. O professor 204 
Antônio Junior pediu a palavra, indicando os nomes dos professores Kleber Mendonça e 205 
Afonso Albuquerque. Em seguida, o professor Afonso pediu a palavra, agradeceu pela 206 
indicação de seu nome pelo professor Antônio Junior, mas disse que neste momento não era de 207 
seu interesse fazer parte do colegiado de unidade. Em seguida, o professor Kleber pediu a 208 
palavra, agradeceu também pela indicação de seu nome pelo professor Antônio Junior, mas 209 
disse que neste momento não era de seu interesse fazer parte do colegiado de unidade. Em 210 
seguida, sugeriu os nomes de Carla Barros e Bruno Campanella para comporem a representação 211 
do GEC no colegiado de unidade, juntamente os professores Emmanoel Ferreira e Benjamim 212 
Picado. Em seguida, o professor Emmanoel perguntou se mais alguém gostaria de pedir a 213 
palavra, ao que ninguém o fez. Em seguida, o professor Emmanoel abriu para votação da 214 
indicação dos professores Emmanoel Ferreira e Benjamim Picado, como representantes 215 
titulares do GEC no colegiado do IACS, da professora Carla Barros como membro suplente do 216 
professor Emmanoel, e do professor Bruno Campanella como membro suplente do professor 217 
Benjamim Picado, no colegiado de unidade (IACS). Após consulta pública, a plenária decidiu 218 
pela APROVAÇÃO da indicação dos professores Emmanoel Ferreira e Benjamim Picado, 219 
como representantes titulares do GEC no colegiado do IACS, da professora Carla Barros como 220 
membro suplente do professor Emmanoel, e do professor Bruno Campanella como membro 221 
suplente do professor Benjamim Picado, no colegiado de unidade (IACS). 222 
 223 
5. Aprovação dos RADs 2020. Dando início ao quinto ponto de pauta o professor Emmanoel 224 
encaminhou para votação a aprovação dos RADs 2020 de todos os docentes lotados no GEC. 225 
Após consulta pública, a plenária decidiu pela APROVAÇÃO dos RADs 2020 de todos os 226 
docentes lotados no GEC. Cumpridos os temas em pauta, nada mais havendo a tratar, eu, 227 
Emmanoel Ferreira, chefe de departamento, dei por encerrada esta reunião departamental, 228 
lavrada por mim, Emmanoel Ferreira, na presente ata. 229 
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